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Пролетарии бсех стран, соединяйтесь1.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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В ОБКОМЕ КПСС,  ОБЛИСПОЛКОМЕ И О Б Л С О В П Р О Ф Е

ОБ ОРГАНИЗАЦИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ АВТОКОЛОНН, 
БРИГАД И ВОДИТЕЛЕЙ НА ПЕРЕВОЗКЕ КОРМОВ, ЗЕРНА И ДРУГИХ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРОДУКТОВ УРОЖАЯ 1975 ГОДА

В соответствии с поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению убор
ки урожая и заготовок сель- 
зкохозяйственаых продуктов 
з 1975 году» бюро обкома 
гСПСС. исполком областного 
Совета депутатов трудящих- 
;я и президиум облсовпро- 
Jja по с т а н о в и л и :

1. Развернуть областное 
юциалистическое соревнова- 
тие автоколонн, бригад, во
дителей, занятых на заготов
ке кормов, перевозке зерна 
i других сельскохозяйствен- 
тых продуктов урожая 1975 
года.

Направить усилия работ- 
гиков транспорта на высоко
производительное использо
вание автомобилей, автопо- 
гздов и прицепов, система

тическое перевыполнение 
планов перевозок и обеспе
чение полной сохранности 
зерна и других продуктов 
сельского хозяйства.

2. Учредить 4 переходя
щих Красных знамени об
кома КПСС, облисполкома и 
облсовпрофа для награжде
ния автоколонн и бригад, 
занявших первые места в 
социалистическом соревно
вании, шесть переходящих 
вымпелов для награждения 
водителей и Доску почета в 
областной газете «Красное 
знамя» для занесения побе
дителей соревнования.

Установить для победи
телей соревнования две де
нежные премии в сумме 
1.000 рублей каждая для 
премирования лучших авто
колонн (южной и северной

зонам), две премии по 200 
рублей каждая для преми
рования лучших бригад 
(южной и северной зонам) 
и шесть денежных премий 
по 50 рублей каждая для 
премирования лучших , во
дителей (четыре премии •— 
по южной зоне и две пре
мии — по северной зоне).

Выделить для продажи 
водителям, отличившимся 
на вывозке сельскохозяйст
венных продуктов урожая 
1975 года, 30 автомобилей, 
10 мотоциклов тяжелых ма
рок.

Вручение знамен, вымпе
лов и премий производить 
по результатам работы за 
декаду.

3. Томскому транспорт-но
му управлению, управлению 
сельского хозяйства, объе

динению «Сельхозтехника» 
совместно с обкомами проф
союзов по итогам работы на 
заготовке кормов, перевозке 
зерна и других сельскохо
зяйственных продуктов уро
жая 1975 года представить 
передовых водителей для 
присвоения почетного зва
ния «Отличник автомобиль
ных перевозок сельскохо
зяйственных продуктов уро
жая 1975 года».

4. Редакции областной 
газеты «Красное знамя», 
редакциям районных газет, 
областному комитету по те
левидению и радиовещанию 
широко освещать ход социа
листического соревнования 
автоколонн, бригад и води
телей, раскрывая опыт пере
довиков.

Ш И Р Е  С О Р Е В Н О В А Н И Е  

Н А  З А Г О Т О В К Е  К О Р Н О В !

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУДЯЩИХСЯ АСИНОВСКОГО РАЙОНА

Трудящиеся района включаются в социалистическое 
соревнование за создание прочной кормовой базы для 
общественного животноводства и обязуются заготовить: 
14.000 тонн сена, 17.000 тонн сенажа, 48.000 тонн си
лоса и 1.500 тонн витаминной травяной муки.

Запасы грубых и сочных, кормов по сравнению с прош
лым годом увеличатся на 25—30 процентов. В расчете 
на корову будет заготовлено 5 —5,5 тонны сена и сенажа 
и .9 тонн силоса.,

В совхозах района проведены боронование и подкорм
ка естественных кормовых угодий, многолетних трав, 
внесено по 5 —6 центнеров минеральных удобрений на 
каждый гектар кукурузных плантаций. Травостой и виды 
на урожай многолетних трав и силосных культур хоро
шие.

Совхозы обязуются заготовить 85 процентов всех кор
мов механизированным способом. Создано 23. укрупнен
ных мехотряда по заготовке се-на и сенажа, заканчивает
ся подготовка механизмов для силосования кукурузы.

Члены мехотрядов, специалисты обязуются^ высоко
производительно использовать технику, каждый час ра
бочего времени, строго соблюдать технологию кормопро
изводства, бороться за высокое качество сена, сенажа, 
силоса.

Силос из кукурузы будет закладываться только с до
бавкой диаммонийфосфата и соломы, что повысит пита
тельные достоинства этого корма.

В совхозах и отрядах назначены технологи по каче
ству. В зависимости от качества кормов будет произво
диться оплата труда.

Трудящиеся города Асина помогут сельским тружени
кам в создании запаса кормов для общественного живот
новодства и заготовят в совхозах 2.800 тонн сена. Из 
них 1.000— 1.200 тонн на площадях, где невозможно 
применить технику. Направят в хозяйства на период зе
леной жатвы 16 тракторов и не менее 50 грузовых авто
мобилей с водителями, а на время убо.рки кукурузы и 
зерновых культур — 90 механизаторов и более 200 гру
зовых автомашин с водителями.

Внести максимальный вклад в создание прочной кор
мовой базы для общественного животноводства — пат
риотический долг всех трудящихся района и города. Ра
ди этого не пожалеем ни сил, ни времени.

((Обязательства приняты на рабочих собраниях совхозов, в 
коллективах предприятий промышленности, строительства, 
транспорта и других организаций и учреждений, на районном 
собрании партийно-хозяйственного актива).

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ТРУДЯЩИХСЯ КОЛПАШЕВСКОГО РАЙОНА

Труженики сельского хозяйства вместе е горожанами 
поставили задачу заготовить для общественного животно
водства не менее 19 тысяч тонн кормовых единиц, или 
на условную голову по 15— 15,5 центнера кормовых еди
ниц грубых и сочных кормов. Итого будет заготовлено: 
сена — 20.000 тонн, сенажа — 17.000 тонн, силоса — 
27.000 тонн, витаминной травяной муки — 2.000 тонн, 
хвойной лапки — 2.000 тонн. В период заборки решено 
заскирдовать всю солому.

В хозяйствах определены площади для заготовки каж
дого вида корма, сформировано 13 механизированных 
отрядов с пресс-подборщиками, 4 — со стогометателями, 
15 смешанных звеньев, где наряду с механизмами будет 
применен ручной труд.

Разработаны условия соревнования для бригад, звень
ев, смен агрегатов витаминной муки, определены меры 
морального и материального поощрения победителей.

В текущем году особое внимание будет уделено повы
шению качества кормов.) В совхозах подобраны техно
логи по качеству, которые осуществят контроль за со
блюдением всех правил заготовки, будут учитывать ра
боту кормозаготовительных звеньев, отрядов.

Город всегда помогает селу рабочей -силой, транспор
том, техникой. На предприятиях Колпашева прошли ра
бочие собрания, на которых обсуждался вопрос о помо
щи совхозам в заготовке кормов, подготовке и ремонте 
животноводческих помещений.

Силами шефствующих организаций города и района 
нынче будет заготовлено не менее 7.000 тонн сена, на 
заготовку кормов и уборку урожая колпашевскйе пред
приятия направят 54 грузовых автомобиля, 32 трактора, 
77 механизаторов.

В связи с длительным затоплением пойменных лугов 
направим часть рабочих в южные районы с тем, чтобы 
заготовить не менее 1,5—2 тысячи тонн сена и .1.500 
тонн соломы. В хозяйствах готовится ручной инвентарь 
для заготовки кормов на неудобных, переувлажненных 
местах. Это позволит увеличить -площади заготовки кор
мов на 1.200— 1.500 гектаров.

На обеспечение общественного животноводства корма
ми собственного производства, выполнение социалисти
ческих обязательств завершающего года пятилетки и 
достойную встречу XXV съезда КПСС направлена вся 
организаторская и политическая работа партийных, со
ветских, профсоюзных и комсомольских организаций, ру
ководителей и специалистов сельскохозяйственного про
изводства.

(Социалистические обязательства приняты в коллективах 
совхозов, промышленных предприятий, рассмотрены и утверж
дены на бюро горкома КПСС, в исполкоме городского Сове
та депутатов трудящихся, горсовпрофе).

Лето в л е с у -  
время ударной  
работы

На вахтовых 
участках

Вахтовые участки объе
динения «Томлеспром» 
неудачно начали сезон. 
Они должны были загото
вить и разделать за 2 ме
сяца 269 тысяч кубомет
ров, разделано ?54,4 
тысячи. Задание по заго
товке леса в запас пере
выполнено на 21 тысячу 
кубометров.

Хорошо поработал в 
июне коллектив вахтового 
участка «Алипка» .Ингу* 
зетского леспромхоза. Ме
сячное задание здесь пе
ревыполнено в 2 раза. Ус* 
пешно закончили июнь 
соревнующиеся участки: 
«Косец» Каргасокского 
леспромхоза и «Пиковка» 
Колпашевского. Отличи
лись бригады Комсомоль
ского леспромхоза, зато* 
тавливающие лес на реке 
Чуйка.

Все еще не 'пре,одоле
ли отставания с начала 
сезона коллективы вахто
вых участков «Кетский» 
Ергайскогр леспромхоза и 
«640-й километр» Канн
ского;. Правда,, в июне ер- 
гайцы сумели справиться 
с заданием. Чаинцы же в 
июне увеличили долг еще 
на 6,2 тысячи кубомет
ров.

С опережением работа
ют вахты, где заготовка 
леса ведется в запас. В 
два раза перевыполнили 
месячный план участки 
«Киевский» Каргасокско
го леспромхоза и «Жуков 
бор» Колпашевского. Хо
рошо идут дела у лесной 
дружины Новотегульдет- 
ского леспромхоза. Отста
ли от плана 3 участка — 
«Золот.ушка» Чулымско- 
ТО, лесопромышленного 
комбината, «Кирепская» 
Томского комбината и. 
«Трешская» Белоярского 
леспромхоза.

По сравнению с тем же 
периодом прошлого года 
лесные дружины нынче 
заготовили на 74,2 тыся
чи кубометров больше. Но 
этот рост недостаточен, 
так как нынче создано 
больше вахтовых участ
ков, увеличились их мощ- 
ноети. Необходимо, напом
нить, что в этом году вах
ты должны нарастить 
объем заготовок по срав- • 
нению с прошлым почти 
на 350 тысяч кубометров.

Причина отставания 
многих участков — низ
кая организация труда и 
социалистического сорев
нования. Несвоевременно 
происходит смена бригад. 
Не решены до сих пор 
вопросы приемки и спла
ва леса. Руководители не
которых предприятий, ра
бочих комитетов не осу
ществляют постоянный, 
контроль за работой вах
товых участков, редко 
выезжают на места. Кон
троль же за вахтами дол
жен быть непрерывный, 
необходимая помощь дол
жна оказываться им опе
ративно.

Г. ГАВРИЛОВ.

В дружественной 
о б с т а н о в к е

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
дал 3 июля в Кремле обед в 
честь председателя социал- 
демократической партии Гер
мании В. Брандта и его су
пруги Рут Брандт.

На обеде были член По

литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, кандидат в члены 
Политбюро. ЦК КПСС, еекре- 
тарь ЦК КПСС Б. Н. Поно
марев, другие официальные 
липа.

Со стороны ФРГ на обе^е

были посол ФРГ в СССР 
У. Зам, личный секретарь 
В. Брандта Р. Вильке, руко
водитель . отдела печати 
СДПГ Л. Шварц.

На обеде с речью вы
ступил Л. И. Брежнев.

Речь Л. И.- . БР ЕЖНЕВ А
Уважаемый Председатель 

Вилли Брандт!
Уважаемая г-жа Рут 

Брандт!
Дорогие товарищи!
Мы рады вновь видеть 

Вас, г-н Брандт, нашим 
гостем. Мы приветствуем 
Вас как политического 
деятеля, который, связав 
свое имя с делом разрядки, 
поставил подпись под до
говором от 12 августа 1970 
года. Пять лет в наш дина
мичный век — дистанция 
вполне достаточная, чтобы 
оценить значение этого собы
тия теперь уже в свете па 
только политических надежд, 
но и политических реально
стей. Наш договор действи
тельно положил начало ре
шительному повороту к луч
шему 'в отношениях между 
Советским Союзом и ФРГ. 
Вместе с тем он стал важной 
вехой во всем процессе оздо
ровления современных меж
дународных отношений.

Мы с Вами хорошо пом
ним, как трудно было сде
лать первые шаги в направ
лении разрядки напряженно
сти, какие барьеры полити
ческие, да и психологические 
пришлось тогда преодолеть. 
Мы с Вами помним и то, с 
каким воодушевлением было 
принято широким общест
венным . мнением в наших 
странах и далеко за их пре
делами уже само начало 
движения по этому пути.

За прошедшие с тех пор 
годы благодаря усилиям 
многих государств между
народная обстановка, бес
спорно, .улучшилась. Угроза 
мирового военного пожара 
стала отодвигаться все даль
ше, > человечество делает ша
ги к прочному миру. Пер
вые ощутимые плоды прино
сит деловое сотрудничество 
государств. Советский Союз 
считает, что в борьбе за раз
рядку нет побежденных или 
победивших государств, нет 
пострадавших или ущемлен
ных народов. Успех дела раз
рядки — это успех и.каж
дой нации, и всего челове
чества.

Скоро должен состояться 
третий, заключительный 
этап Совещания государств 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе. Принятые 
им документы станут, навер
ное, венцом всего позитивно
го, что до сих пор было сде
лано на нашем континенте. 
Вместе с тем, как мы счита
ем, это будет и отправной 
пункт для последующего 
всестороннего продвижения 
Европы к новым горизонтам.

Сама работа по реализации 
решений совещания послу
жит хорошим стимулом для 
урегулирования пока еще 
спорных вопросов, дальней
шего укрепления взаимного 
доверия и расширения сфер 
сотрудничества между госу
дарствами. Решающее . зна
чение будет иметь, конечно, 
добросовестное выполнение 
всего, о чем мы договорим
ся.

Как всякое большое дело, 
разрядка знает не только 
праздники, но и свои будни. 
Немало сил надо положить, 
чтобы заключить крупнее 
международное соглашение. 
Но воплощение его в прак
тические дела требует не 
меньшей настойчивости и 
доброй воли. Мы за то, что
бы .международные акты_ на
полнялись все более бога- 

. тым жизненным содержа
нием, чтобы, улучшение меж
дународных отношений неук
лонно . шло по . восходящей 
линий.

Становление нового f— в 
сущности всегда предполага
ет борьбу за его утвержде
ние. Тем более это верно, 
когда идет становление тако
го принципиально нового, 
как международных отноше
ний, свободных от военных 
конфликтов. Взглянем прав
де в глаза. Ведь и сегодня 
против разрядки выступают 
влиятельные силы с разно
мастными идейными и поли
тическими платформами. 
Они не просто выжидают 
своего - часа, но и активно 
действуют. Сорвать планы 
черных сил реакции __ и при
верженцев «холодной вой
ны», обеспечить Европе мир
ное будущее. — вот задача, 
решение которой настоятель
но требует сотрудничества, 
политических партий и орга
низаций, всех, кто дорожит 
плодами разрядки.

Позвольте сказать Вам, 
уважаемый г-н Брандт, что 
мы в Советском Союзе высо
ко ценим тот дух. доброй во
ли и взаимопонимания, кото
рый отличал все наши встре
чи й контакты. Сегодня мы с 
Вами встречаемся в качест
ве руководителей двух поли
тических партий, играющих 
первостепенную, хотя и 
неодинаковую роль в опреде
лении политики своих стран. 
У нас различные идеологи
ческие взгляды и политиче
ские программы. Несмотря 
на это, мы нашли общий 
язык по многим сложным 
проблемам, касающимся как 
отношений между СССР и

ФРГ, так и обстановки в Ев
ропе и мире.

Не.скрою, мы довольны 
тем, что отношения между 
нашими странами в общем 
развиваются нормально. 
Конкретные позитивные ре
зультаты достигнуты в ряде 
областей. Важное значение 
в этом плане имели пере
говоры, которые у нас были 
с федеральным канцлером 
Г. Шмидтом в октябре про
шлого года. Роль сотрудни
чества между нашими стра
нами в мировой политике мо
жет возрасти еще больше, 
если обе стороны будут и 
впредь добиваться успешно
го решения существующих, и 
возникающих проблем во 
взаимных интересах, в духе 
укрепления мира и углубле
ния разрядки.

Сотрудничество наше толь
ко выиграет, .если _ не будет 
нагнетания страст.ей вокруг 
Западного Берлина. Совет
ский Союз за хорошие, дело
вые связи с ним, за обеспече
ние жизнеспособности города 
и уважение законных прав 
его жителей. Мы за соблю
дение и уважение всеми сто
ронами каждой буквы и об
щего д:/ха четырехсторонне
го соглашения и твердо убе
ждены, что только, на этой 
основе Западный Берлин 
сможет, решить свои пробле
мы и превратиться из источ
ника споров в конструктив
ный элемент мира и разряд
ки. Хотелось бы, чтобы так ■ 
же подходили к этому вопро
су и другие, как принято го
ворить, заинтересованные 
стороны. Право же, это бу
дет для общей пользы.

Уважаемый г-н Брандт!
Вам предстоит теперь по

ездка по нашей стране. Ду
маю, Вам удастся почувст
вовать, какой интенсивной 
творческой жизнью живет 
советский народ, с какой ве
рой в свои силы, энергией и 
оптимизмом он строит зда
ние нового коммунистическо
го общества. И не сомнева
юсь, Вы вновь сможете убе
диться в стремлении наших 
людей к прочному миру и 
развитию добрых отношений 
Между СССР и ФРГ.

Я поднимаю этот бокал за 
здоровье нашего гостя г-на 
Вилли Брандта, председате
ля социал-демократической 
партии Германии, и его су
пруги г-жи Рут Брандт.

За хорошие всесторонне 
развитые отношения между 
нашими странами и народа
ми!

Затем речь 
В. Брандт.

произнес

Р е ч ь  В. Б Р А  Н
Уважаемый господин Бре

жнев!
Уважаемая госпожа Бреж

нева!
Дамы, господа!
Моя супруга и я благода

рим Вас за приглашение по
сетить Советский Союз и за 
теплые- слова, которые Вы 
только что сказали в наш ад
рес.

Нам доставляет большое 
. удовлетворение присутство

вать здесь. Я благодарю 
Вас, господин Генеральный 
секретарь, за сегодняшнюю 
откровенную беседу, во вре
мя которой мы обменялись 
мнениями не только по дву
сторонним вопросам, но и по 
некоторым проблемам Евро
пы. Я уверен, что нынешняя 
встреча вносит вклад в раз
витие отношений межд/ 
нашими странами.

Эта встреча не являете т 
встречей незнакомых людей. 
Правда, нам пришлось п р о й 
ти  длинные этапы пути, пре

жде чем мы могли серьезно 
приступить к беседам. 'Но 
уже добрый участок пути мы 
прошли рядом и даже совме
стно. и я  могу сказать, что 
это был этап мирного сотруд
ничества. Удовлетворение 
исходит из убежденности в 
том, что направление выбра
но правильно, что мы неиз
менно держим курс на ук
репление мира.

Мы можем, господин Гене
ральный секретарь, отметить 
нашу четвертую встречу. 
Ведь скоро исполнится пять 
лет с того дня, когда в Ека- 

■ терининском зале Кремля 
Председателем Совета, Ми
нистров СССР Косыгиным и 
мной, А. А. Громыко и Валь
тером Шеелем в Вашем при
сутствии, в присутствии ряда 
Ваших коллег и сотрудников 
был подписан Договор между 
Федеративной . Республикой 
Германии и Советским Сою
зом.

В сентябре 1971 г. во вре
мя конструктивных бесед в 
Крыму мы продолжили вза
имный обмен мнениями, и 
опытом. Во время. Вашего 
визита в Федеративную Рес
публику , Германии в - мае 
1973 г. Вы, господин Гене
ральный секретарь, могли 
убедиться в том, что воля к 
взаимопониманию, деловому 
сотрудничеству поддержи
вается значительным боль
шинством моих соотечествен
ников.

Мой преемник на посту 
федерального канцлера
Гельмут Шмидт мог заве
рить Вас здесь, в Москве, 
осенью прошлого года в том, 
что он твердо и из самых че
стных личных побуждений 
продолжает политику, на
правленную на сотрудниче
ство, разрядку напряженно
сти и действенное обеспече
ние мира. Тем самым выяви
лась необходимая преемст
венность.

(Окончание на 3-й стр.)

Встреча Л. И. Брежнева с В. Брандтом
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Труд—со Знаком качества

И

УВ.' х"'

Томский завод измери
тельной аппаратуры — пред
приятие славных трудовых 
традиций, мастеров высокой 
производственной квалифи
кации. Борясь за досрочное 
выполнение пятилетнего 
плана, коллектив завода за 
четыре последних года 
добился увеличения объема 
выпуска промышленной про
дукции на 49 процентов. 
Встав на вахту, посвящен

ную достойной встрече XXV 
съезда КПСС, труженики 
предприятия с особым эн
тузиазмом развернули со
циалистическое соревнование 
между цехами и бригадами 
за право быть лучшими.

Двадцать три года рабо
тает на заводе ударник ком
мунистического труда, мар- 
кировшица третьего разряда 
Ефросинья Федоровна Вто- 
рушина. В цехе дружный,

сплоченный коллектив, вы
сока требовательность каж
дого к себе, к своей работе. 
Накал внутрицехового сорев
нования позволил коллекти
ву цеха № 4, в котором тру
дится Е. Ф. Вторушипа, до
биться высокого результата 
— всем видам изделий, 
выпускаемым в цехе, при
своен Знак качества.

НА СНИМКЕ: Е. Ф. Вто- 
рушина.

Фото Н. Потапова.

парааапааопоаоаопаооай^-шаапаооппопааапоппаоаасшопасгапппоосшаоосшпоапаоаппапооопсшаооппаооаооаоаоогЯ

3 июля Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. Бре
жнев имел беседу с предсе
дателем социал-демократиче
ской партии Германии 
В. Брандтом.

Л. И. Брежнев и В. Брандт 
отметили большое значение 
для улучшения обстановки в 
Европе поворота в отноше
ниях между Советским Сою
зом и Федеративной Респуб
ликой Германии, наступив
шего в результате подписа
ния в 1970 году Договора 
между СССР и ФРГ. Время, 
прошедшее с момента заклю
чения договора, подтвердило, 
что Советский Союз и ФРГ 
могут с успехом поддержи
вать и расширять ко взаим
ной выгоде связи в полити
ческой, экономической, науч
но-технической; культурной 
и других сферах. Такое на
правление в развитии совет
ско-западногерманских отно

шений отвечает коренным 
интересам народов обеих 
стран, всех народов Европы.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев и 
Председатель СДПГ
В. Брандт отметили важ
ность решений, принятых во 
время визита в Москву фе
дерального канцлера
Г. Шмидта в октябре 1974 
года, и подчеркнули необхо
димость их последовательно
го претворения в жизнь.

При обмене мнениями по,1 
международным вопросам 
Л. И. Брежнев и В. Брандт 
особое, внимание , уделили 
перспективам европейского 
развития. Было высказано 
убеждение, что успешное за
вершение в июле с. г. на выс
шем уровне Совещания по 
безопасности и сотрудничест
ву в Европе послужит укреп
лению взаимовыгодных дву
сторонних и многосторонних

отношений между- европей
скими государствами , с раз
личными общественными си
стемами, создаст более бла
гоприятные условия для пре
кращения гонки вооружений, 
упрочения мира и безопасно
сти в Европе.

В ходе беседы была отме
чена большая роль, которую 
играют партии и различные 
общественные организации в 
формировании климата дозе- 
рия между народами. В этой 
связи Л. И. Брежнев и
В. Брандт заявили, что 
КПСС и СДПГ намерены и 
дальше прилагать усилия к 
тому, чтобы процесс улуч
шения отношений между
СССР и ФРГ приобрел необ
ратимый характер.

Встреча проходила в духе 
откровенности, на конструк
тивной основе, в атмосфере 
взаимопонимания.

(ТАСС).
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15 ПЕРВОМ материале 
мы ставили своей 

целью показать, как отно
сятся к станкам с ЧПУ на 
томских предприятиях. Поче
му же на большинстве заво
дов эти автоматы не нашли 
сторонников? Заинтересован
ность порождается знанием. 
Нам же в процессе подго
товки материалов пришлось 
узйать, НТО у многих туман
ное представление о станках 
с ЧПУ, об их достоинствах, 
недостатках. Пришлось вы
слушивать разговоры, пол
ные предубеждения, порой 
технических предрассудков.

Технические руководите
ли предприятия, главный ин
женер И. И. КандаловскиЙ 
поставили под сомнение до
стоверность расчетов. По их 
мнению, производительность 
труда рабочих на станках с 
ручным управлением близ
ка к пределу и значительно- 

,.го роста ее не добиться. Не 
принимается в расчет одно 
решающее обстоятельство. 
Время. затрачиваемое на 
вспомогательные операции 
на станках с ручным управ
лением, почти вдвое больше, 
чем на станках с ЧПУ. Сле
дователю, и вдвое меньше

подойдем к реконструкций 
старейшего в городе пред
приятия — электромехани
ческого завода. Строитель
ство здесь развернулось 
большое. Казалось бы, са
мое время интенсивно за
няться обновлением обору
дования, технологии — не 
переносить же устаревшие 
станки и методы работы! 
Но, видимо, это произойдет. 
Например, корпуса вентиля
торов диаметром 300 милли
метров и весом 100 кило
граммов обрабатываются на 
токарйо-винторёзных стан
ках. Это не соответствует

ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
РЕКОНСТРУКЦИИ

Даше ведущие специалисты 
иногда рассуждали, основы
ваясь на слухах. Такое отно
шение академик В. М. Глуш
ков в одной из статей точно 
назвал «первичным скепти
цизмом», порождаемым не
знанием вопроса.
.. Один Из Даких предрас

судков — станки, управляе
мые от Магнитной ленты, 
плохо, мол, работают, очень 
ненадежны. Под этим пред
логом в прошлом году на 
подшипниковом заводе Отка
зались от нескольких стан
ков с ЧПУ. Между тем 
опыт томских же предприя
тий решительно опровергает 
такие аргументы. На элек
тротехническом заводе все 
стайки с ЧПУ управляются 
от магнитной ленты и рабо
тают хорошо. Эффектив
ность внедрения системы ав
томатической подготовки 
программ и самих станков 
высокая: в прошлом году се
бестоимость выпускаемых 
изделий на новом оборудова
нии снизилась на 120 тысяч 
рублей, почти наполовину 
возросла производительность 
труда, высвободились 25 ква
лифицированных токарей и 
фрезеровщиков. Напомним 
>еще раз, что электротехни
ческий завод занимает пер
вое Место в министерстве по 
внедрению новых автоматов.

Совсем иначе в своей от
расли выглядит одно йз луч
ших наших предприятий — 
завод режущих инструмен
тов. По данным института 
«ОргстанкинпрОм» . в Мини
стерстве станкостроительной 
■и инструментальной про- 
мышленносИй успешно экс
плуатируется более 1.100 
автоматов с ЧПУ. Па заводе 
режущих инструментов нет 
ни одного такого автомата. 
Правда, директора предприя
тия Л. Д. Будницкого беспо
коит это отставание. По его 
.инициативе анализом пер
спективности применения 
станков-автоматов, управля
емых числовыми программ
ными устройствами, Занялся 
кустовой центр, созданный 
при заводе имени Ефремо
ва (Новосибирск). Выводы 
анализа: о.ни могут широко 
применяться на основном 
производстве для изготовле
ния цилиндрических, конце
вых, гравировальных фрез, 
колец, разверток, зенковок. 
Предложено внедрить 20 
станков с ЧПУ. Ожидае
мый эффект — повышение 
производительности труда 
на этих операциях в 2,2 ра
за, снижение . трудоемкости 
изделий на 54 процента.
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полезное время. Вероятно, 
неверием в эффективность 
нового оборудования объяс
няется й прохладное к нему 
отношение. На заводе нет 
плана мероприятий по вне
дрению станков с ЧПУ.

Нет такого плана и на ма
нометровом заводе, несмотря 
на обязывающие министер
ские документы. Техниче
ские специалисты предприя
тия не знакомы е новейшим 
оборудованием и Не торо
пятся восполнить пробел. 
Они ждут, когда головной 
институт министерства зай
мется разработкой мероприя
тий и обоснований внедрения 
оборудования с программ
ным управлением. Институт 
же далеко — в Смоленске, и 
нужд^т томских манометри- 
стов для него не самые пер
воочередные. Нет необходи
мости говорить здесь о том, 
какие именно операции нуж
но автоматизировать в пер
вую очередь и с большей вы
годой. Ясно одно: таких
операций и в основном, и в 
инструментальном произ
водстве предостаточно. Есть 
на заводе и свой вычисли
тельный центр, своя ЭВМ 
«Минск-22», достаточно ин- 
женеров-технологов, инже- 
неров-механиков. Все это 
создает самые благоприят
ные предпосылки для вне
дрения станков с ЧПУ.

Психологическая пред
убежденность против новой 
техники тесно связана или 
даже вызывается недоста
точными связями с  научны
ми организациями, с пере
довыми предприятиями. От
сюда и раздробленность, низ
кая эффективность усилий, 
необходимость изобретать 
изобретенное. Этим же вызы
вается и еще одна очень 
важная причина, сдерживаю
щая внедрение новых реше
ний. й приемов, -— слабый 
анализ перспектив развития, 
недостатки инженерного 
прогнозирования. Соответст
вующие службы и специали
сты не всегда замечают ог
раниченность традиционных 
путей и методов.

Томские предприятия пе
реживают период реконст
рукции. Но получить про
сторные, современные кор
пуса •— отнюдь еще не зна
чит создать современный 
цех. Эффективность реконст
рукции определяется тем 
оборудованием, которое ус
тановлено, теми технологи
ческими процессами, кото
рые будут применены. С 
этой точки зрения давайте и

ДЕСЯТЬ 
УДИВИТЕЛЬНЫХ ЛЕТ

Лето первое было в 1966 
году, когда на север обла
сти в «комариную тайгу» 
прибыл первый строитель
ный отряд томских студен
тов. Они были в числе тех, 
кто закладывал молодой 
поселок нефтяников—Стре- 
жевой. Отряд построил 
первую лежневку, первый 
дом. В этом году, в конце 
тертьего трудового семест
ра, студенты закончат де
сятый стрежевской сезон. 
Накануне отъезда отрядов 
Наш корреспондент встре
тился с командиром обла
стного студенческого строи
тельного отряда А. Карпо
вым и попросил его отве
тить на несколько вопро
сов.
— Что представляет со

бой нынешним летом стре
жевской отряд?

— Тысяча сто человек. 
Сформирован отряд из пред
ставителей Белоруссии, Тад
жикистана к Томска. Томи
чей представляют все вузы, 
кроме ТИАСУРа. Их мень
ше. чем гостей.—250 чело
век Впрочем, в Стрежевом 
интернациональные отряды 
уже наело стали традицион
ными. Зоесь все хозяева.

— Кто принимает отряд 
в Стрежевом?

— Принимает нас трест

«Томскгазстрой». Как и в 
прошлые годы, мы будем 
помогать им в главном — 
строительстве и благоуст
ройстве поселка и промыс
лов.

— Какие конкретно объ
екты объявлены студенче
скими?

— Заключены договоры 
на строительство школы, 
детских ясель, четырех жи
лых домов, больницы, ово
щехранилища. Будем класть 
дорожное покрытие улиц 
первого и второго мик
рорайонов и так далее.

— Стрежевскне отряды 
привыкли к семизначным 
цифрам в рапортах об освое
нии капиталовложений. Ка
ковы планы на этот год?

— Думаю, что в течение 
последних лет стабилизиро
валась и численность отряда, 
и цифра освоения. Первая 
немного превышает тысячу 
человек, вторая тоже не
сколько выше пяти миллио
нов рублей. Многое зависит 
и от того, как будет отряд 
обеспечен работой.

— А как обстоят сегодня 
дела с обеспечением мате
риалами студенческих объ
ектов?

— Большая вода прино
сит серьезные трудности 
длй строительства. Многие

требованиям технологии, ох
раны труда. Тем не менее 
так собираются работать и в 
новом цехе. На соседнем же 
«Сибэлектромоторе» значи
тельно меньшие детали дав
но обрабатываются на ?о- 
карно-карусельНых станках.

Не предусматривают про
екты новых цехов и обору
дования с ЧПУ, хотя в пе
риод реконструкций легче 
всего получить новейшее 
оборудование. Имеются на 
предприятии и указания ми
нистерства о необходимости 
широкого их применения. 
Главный технолог завода 
В. В, Лезин откровенно вы
разил свои сомнения в эф
фективности ЧПУ, не под
крепленные, впрочем, ника
кими аргументами.

На предприятии между 
тем обширное поле деятель
ности для применения стан
ков с ЧПУ. Они нужны на 
обработке деталей рубиль
ных и клепальных молотков, 
сверлильной машинки, на то
карных работах, В инстру
ментальном цехе.

Вызывает обеспокоенность 
нехватка йнженеров-техноло- 
гов и механиков. В этом от
ношении заводу нужна по
мощь. Между ТЭМЗом.и по
литехническим институтом 
заключен договор о научно- 
техническом содружестве. 
Институт охотно окажет со
действие и при внедрении 
станков с ЧПУ. Разумеется, 
если руководители предприя
тия проявят инициативу.

Почти на всех томских 
предприятиях не хватает ста
ночников для инструменталь
ного производства. Участки 
механической обработки вез
де работают в две смены. И 
все-таки сборщики штампов, 
пресс-форм постоянно жалу
ются: «держит . механика», 
Большинство же операций 
по обработке деталей -для 
оснастки с успехом могут 
выполнить станки с ЧПУ.

Скорых перемен в инстру
ментальном производстве не 
предвидится. На «Сибзлек- 
тромоторе» идут пока разго
воры о внедрении станков с 
числовым программным уп
равлением только в основ
ном производстве. На заводе 
измерительной аппаратуры 
— ярком представителе мел
косерийного производства — 
вообще нет никаких опреде
ленных планов; сделан са
мый первый шаг: специали
сты познакомились с тем, 
как у других эксплуатируют 
ся станки с ЧПУ. На заводе 
отсутствуют кадры техноло-

из доставленных строймате
риалов были затоплены. НО 
в Стрежевой заранее выез
жали наши квартирьеры, 
проведен рейд «Комсомоль
ского прожектора» по под
готовке к приему отряда. 
Надеемся, что, когда отряд 
начнет работы, все будет в 
порядке. Все-таки в Стреже
вом знают: что студент мо
жет и что студенту надо. 
Недаром называем мы 
«Томскгазстрой» своим тре
стом, тем более что воз
главляет его , ветеран ССО, 
первостроитель города Вла
димир Фишер. А значит, все 
проблемы будут решены в 
рабочем порядке.

А что интересного приве
зут студенты для культур
ной жизни? Чем будут зани
маться в свободное время?

— Десять лет позволили 
Стрежевскому отряду выра
ботать традиционные фор
мы и внутриотрядной жиз
ни, и культурно-массовой 
работы с местным населени
ем. Готовы лекторы и агит
бригады, художники я 
спортсмены. Отряд будет 
шефствовать над детворой и 
давать консультации тем, 
кто готовится постукать в 
высшие и средние учебные 
заведения. Скучать в лагере 
не приходится.

— Десятилетие отряда 
будет торжественно отме
чаться?

— Конечно. Состоятся 
митинг, праздничный кон
церт, со студентами встре
тятся ветераны отряда. Й 
главное — отряд отйегит 
юбилей ударной работой, 
докажет сбою верность луч
шим традициям сгрежевских 
ССО.

гов. Технологическую служ
бу возглавляют радиотехни
ки, электрики, связисты. 
Многие инженерные должно
сти занимают люди со сред
ним образованием. Здесь 
комплектуют кадры, особен
но механиков, выпускника
ми техникумов. С текущими 
вопросами эти работники 
справляются неплохо. Пред
видеть же перспективы 
технического перевооруже
ния с техникумовским гори
зонтом все-Тпкк фудйбёато.

Какие же меры ' можно 
предложить для более быст
рого перевооружения том
ских предприятий станками 
с ЧПУ? Прежде всего по
полнять заводские службы 
инженерами - механик а м и: 
технологами - программиста
ми, специализирующимися 
на обслуживании такого обо
рудования и подготовке уп
равляющих программ. Том
ский политехнический инсти
тут ежегодно выпускает 25 
этих специалистов. Пред
приятия многих крупных го
родов страны по Нескольку 
лет добиваются распределе
ния выпускников политехни
ческого. Этого не скажешь о 
томских заводах. Политехни
ческий институт мог бы ока
зать помощь и в переподго
товке инженеров-технологов. 
Здесь есть все необходимое 
для организации учебного 
процесса.

Анализ использования 
станков с ЧПУ показывает, 
что некоторые предприятия 
испытывают трудности в ма
тематическом, технологиче
ском обеспечении работы 
сложного оборудования, в 
подготовке управляющих 
программ из-за отсутствия 
универсальных ЭВМ. На 
наш взгляд, нет никакой 
необходимости каждому кол
лективу приобретать дорого
стоящие электронно-вычис
лительные машины. Более 
целесообразно создать «ку
сты» — территориальные 
комплексы, объединяющие 
группы заводов. Например, 
манометровый завод — 
«Сибэлектромотор» (здесь 
строится вычислительный 
центр), электротехнический 
завод — научно-исследова
тельский институт электро
механики. Второй куст: вы
числительный центр обл- 
статуправления — завод ре
жущих инструментов —- за
вод математических Машин. 
Третий: политехнический ин
ститут — электромеханиче
ский завод.

Идея коллективного поль
зования вычислительной тех
никой интересна не только с 
точки зрения экономической, 
хотя эффективность дорого
стоящих машин—сам по себе 
важный фактор. Непосредст
венный выход предприятия 
на ЭВМ позволит отработать 
многие вопросы, имеющие 
важное значение при созда
нии АСУ области.

Организация таких кустов 
невозможна без единого об
щегородского центра. Им 
Мог бы стать технический 
совет (или координирующий 
орган с другим названием) 
при Томском горкоме КПСС.
В обязанности единого цент
ра входило бы изучение пер
спективных планов внедре
ния станков с ЧПУ на каж
дом предприятии, помощь в 
разработке таких планов.

Сегодня на томских пред
приятиях установлено более 
70 станков с ЧПУ. В деся
той пятилетке их количество 
будет быстро возрастать — 
это требование времени. И 
нельзя не учитывать его.

В. ЛИВШИЦ,
кандидат технических 

наук;
Л. ЛЕВИЦКИИ, 
наш спец. корр.

П А Р Л А М Е Н Т А Р И И  С Ш А  
В  Л Е Н И Н Г Р А Д Е

ЛЕНИНГРАД, 3 июля. 
(ТАСС). Находящаяся здесь 
делегация сената США на
несла визит в исполком 
Ленсовета. Состоялась бе
седа, в которой приняли 
участие первый секретарь 
Ленинградского горкома 
КПСС Б. И. Аристов, пред
седатель исполкома Ленобл- 
совета А. Н. Шквалов, де
путаты Верховного Совета 
СССР.

выступая на этой встре
че, сенатор А. Рибйкофф 
сказал, что визит в СССР 
дал нам много такого, над 
чем следует подумать в бу- 
дущёад. Мы находимся под 
впечатлением, что можем 
многому . научиться у совет
ского народа.

Большой честью для де
легации, подчеркнул он, бы
ло то, что ее прййяй Гене

ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, с ко
торым состоялась откровен
ная и полезная беседа. На 
нас произвела глубокое впе
чатление преданность Л. И. 
Брежнева делу мира.

В тот же день сенаторы 
США побывали в Смоль
ном, где осмотрели истори
ческий актовый зал, рабо
чий кабинет и комнату-му
зей В. И. Ленина.

Они возложили венок к 
монументу Матери-Родины 
на Пискаревском мемориа
ле.

МЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ 
И ДОРОЖНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ

Инициатива, коллективов 
промышленных предприятий 
и других организаций Бак- 
чарского, Асйновского рай
онов, Красноярского посел
кового Совета Кривошеин- 
ского района, Богашевского 
сельского Совета Томского 
района и Каргалинского 
сельсовета Шегарского рай
она, получившая одобрение 
бюро обкома КПСС, облис
полкома и облсовпрофа, бы
ла подхвачена тружениками 
области. Вопросы благоуст
ройства и дорожного строи
тельства стали предметом 
обсуждения на собраниях 
трудящихся, в партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организациях, в мест
ных. Советах депутатов тру
дящихся.

За две декады проведена 
большая работа по санитар
ной очйсткё, благоустройст
ву населенных пунктов, 
строительству и ремонту до
рог.

По оперативным данным, 
поступившим в областную 
комиссию из городских и 
районных штабов по прове
дению месячника, с 10 по 20

В Томском райкоме 
КПСС состоялась встреча 
руководителей промыш
ленных предприятий об
ластного центра с директора
ми совхозов пригородного 
Томского района. Эта встре
ча, в которой приняли также 
участие представители гор
кома партии, секретари Ле
нинского, Советского, Киров-* 
ского и Томского райко
мов КПСС, была посвя
щена актуальному вопросу— 
помощи горожан хозяйствам 
пригородного района в заго
товке кормов ддя обществен
ного животноводства.

Пригородные совхозы — 
основные поставщики свежих 
продуктов питания (в пер
вую очередь молока) населе
нию областного центра. Се
годня пятая часть валового 
надоя молока совхозов и кол
хозов области приходится на 
долю хозяйств Томского рай
она. На пригородных фермах 
содержится около 14 тысяч 
коров, большое количество 
скота откармливается на мя- 

: со. Естественно, поголовье 
это, которое год от года воз
растает, нуждается во все 
большем количестве кормов.

Прошлое лето для сель
ских тружеников не было 
благоприятным — сена, се
нажа, силоса и других кор
мов в пригородном районе не 
удалось заготовить столько, 
сколько их требовалось. Это 
не преминуло сказаться на 
производстве продуктов жи
вотноводства. За полугодие в 
пригородных совхозах надои
ли на 1.500 тонн молока 
меньше, чем за тот же пе
риод прошлого года.

.Сейчас на селе началась 
страдная пора заготовки кор-

июня построено 14,6 кило
метра водопровода, 72,4 ки
лометра тротуаров и 53 ки, 
лометра штакетных огражде
ний, ■подведено электроосве
щение на 63 километра 
улиц. Вывезено свыше 150 
тысяч тонн гравия. Построе
но 6,5 километра дорог с 
асФальто-бетонным покры
тием. 33 километра земляно
го полотна и 28 километров 

I гравийных покрытий доррг. 
Большой объем работ по 
благоустройству населенных 
пунктов выполнен в Кожев- 
никовском, Чаинском, Ше- 
гарском, Зырянском и Верх- 
некетском районах.

В Кожевниковском районе 
■построено 6,2 километра во
допровода, 3,3 километра 
тротуаров, установлено 2б 
водоразборных колонок, ос
вещено 19 километров улиц, 
возведено 7,7 килбметра 
земляного полотна. Населе
ние здесь отработало на бла
гоустройстве около 20 ты
сяч человеко-дней.

В Чаинском районе проло
жено 5 километров тротуа
ров, капитально отремонти
ровано 2Д тысячи квадрат

ных метров жилой площади,
2,6 тысячи квадратных мет
ров фасадов зданий, установ
лено 76 газовых и бытовых 
электроплит. Население от
дало благоустройству около 
25 тысяч человеко-дней.

Активны районный штаб и 
депутатская общественность 
в Шегарском районе. Во 
многих населенных пунктах 
проведены сходы граждан, 
вручаются паспорта^санитар- 
ного благополучия. Здесь от
ремонтировано 5 тысяч квад
ратных метров фасадов до
мов, освещено 25,5 километ
ра улиц, завезено 14 тысяч 
тонн гравия. Шегарцы отра
ботали на благоустройстве 
свыше 26 тысяч человеко
дней.

Анализ хода месячника го
ворит о том, что, отдельные 
виды работ, предусмотрен
ные планами и социалисти
ческими обязательствами 
районов, выполняются не
удовлетворительно. Это от
носится к ремонту жилья и 
газификации населенных 
пунктов, особенно в Алек
сандровском, Кривошеин- 
ском, Молнановском и Ки
ровском районах.

ВСТРЕЧА В СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ РСФСР

3 июля кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев принял делегацию 
руководителей ряда япон
ских фирм во главе с пре
зидентом фирмы «Тейдзин» 
Синдзо Оя. .Состоялась об
стоятельная беседа, про
шедшая в обстановке взаим
ной доброжелательности.

Только на -50 процентов 
выполнены плановые показа
тели строительства и ремон
та дорог. В Верхнекетском, 
Парабельском и Тегульдет- 
ском районах к подготовке 
земляного полотна дорог 
практически не приступали.. 
В целом по области на 
строительстве и ремонте до
рог в Июне работало всёгд 
25 процентов механизмов и 
транспорта, планируемого на 
период месячника. В Перво
майском, Парабельском, 
Каргасокском, Верхнекет
ском и Тегульдетском рай
онах механизированные от
ряды бездействуют.

Неорганизованно проходит 
месячник в Томском районе. 
Благоустройство сел здесь 
не стало делом общественно
сти. Сходы граждан состоя
лись лишь в отдельных се
лах, «санитарные пятницы» 
не проводятся. Население от
работало на благоустройстве 
всего 6 тысяч человеко-дней.

До конца месячника пред
стоит сделётй многое. Вёё 
решает широкое участие в 
благоустроительных работах 
насёления городов и сел, эф
фективное использование 
техники, механизмов, всех 
имеющихся резервов. Пол
ностью выполнить планы и 
социалистические обязатель
ства, принятые на период 
месячника, — дело чести ис
полкомов местных Советов,: 
руководителей производст
венных коллективов и об
щественных организаций.

З А Г О Т О В К А  К О Р М О В - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т

Г  О Р  о С Е Л У
мов. Очень важно использо
вать наиболее благоприят
ное время, чтобы больше за
готовить высококачественно
го сенажа и силоса, застого
вать больше сена. Ставка в 
работе сейчас—на технику. 
Но не всюду есть, где развер
нуться машинам. Много тра
вы растет в логах, колках, 
на так называемых неудоби- 
цах, где технику использо
вать невозможно. А траву 
взять надо, иначе снова не 
хватит кормов на-зиму, и по
ложение с обеспечением на
селения продуктами питания 
осложнится.

Но на неудобицах можно 
косить только косами. Зна
чит, нужно большое количе
ство рабочих рук. И тут без 
помощи горожан не обой
тись. Объем работ на селе 
сейчас таков, что заняты все 
— подавляющее большинст
во мужчин — механизаторы, 
женщины работают на фер
ме. В то же время часть 
сельского населения посто
янно пополняет растущие по
требности города в трудовых 
ресурсах. Немало сегодняш
них горожан — бывшие кол
хозники и рабочие совхозов. 
Село помогает городу всем, 
чем может, село кормит го
род. Но сегодня село нуж
дается в помощи горожан.

Разговор в Томском рай
коме партии как. рцз шел 
об этой помощи. Догово

рились о том, сколько каж
дый коллектив завода, фаб
рики, объединения сможет 
заготовить сена или зеленой 
массы на силос, и в каком 
хозяйстве. Договорились о 
сроке окончания работ — 
свое задание каждый коллек
тив выполнит до 20 июля. 
Работа будет вестись путем 
массовых субботников и вос
кресников. В то же время 
кое-где сочли возможным на-, 
править часть людей на оп
ределенное количество » ра
бочих дней в село.

Большая ответственность 
возлагается на руководите
лей хозяйств, которые дол
жны распределить приезжа
ющих людей по ’ участкам 
работы, обеспечить их коса
ми, вилами, граблями, орга
низовать дело так, чтобы лю
ди могли сразу включиться в 
работу,' а не теряли время 
понапрасну. Должны в сов
хозах Позаботиться и о том, 
чтобы покормить тех, кто 
приехал помочь, чтобы была 
для них на местах ^  работы 
питьевая вода. В жаркую 
сенокосную пору это крайне 
необходимо.

Нельзя упускать из виду 
такого важного вопроса, как 
соблюдение техники безопас
ности бо  время работы. Надо 
четко организовать доставку 
людей на работу ,,и обратно. 
Все это требует координации 
действий руководителей

предприятий и хозяйств, в 
которых будут заготовлять 
корма. Многое зависит от 
того, кто будет возглавлять 
коллективы, выезжающие з 
хозяйства. Это должны быть 
авторитетные и ответствен
ные люди.

В общей сложности горо-; 
жане заготовят для приго~ё 
родных хозяйств 2.600 —“
3.000 тонн сена и 8.400 —=
8.500 тонн зеленой массы 
на силос. Этого корма хватит 
для производства такого 
количества молока для 
города, которое его на
селение потребляет за 10 — 
12 дней. Можно понять, ка
кой большой объем работы 
ложится на самих тружени
ков села, которым предстоит 
заготовить остальные корма 
на долгую сибирскую зиму., 
И тем не менее сено и силос, 
заготовленные горожанами, 

ощутимое подспорье каж
дому хозяйству.

- Встреча в Томском рай
коме партии показала, что 
партийные органы горо
да, представители город
ских промышленных пред
приятий отлично понимают 
важность предстоящей зада
чи и заинтересованы в её 
выполнении. Можно надеять
ся, что и все горожане пой
мут, как важна их помощь 
труженикам села в эту 
страдную пору.
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Ударник коммунистического труда Анна Аверина—ма
стер верхнего мужского платья Асйновского комбината 
бытового обслуживания. Около десяти лет шьет одежду 
она для работников сельского хозяйства района. Качество 
выполненной А. Авериной работы всегда высокое.

Фото Е. Лисицына.

О СРОКАХ УБОРКИ ТРАВ
Перед сенокосной страдой 

нередко .приходится слы
шать споры между хозяйст
венниками, специалистами и 
научными работниками сель
скохозяйственных опытных 
станций о том, когда целе
сообразнее приступать к уко
су трав на сено, сенаж й 
силос.

— Трава еще молодая, в 
ней много влаги и мало пи

тательных веществ. Подож
дем с покосом, — говорят 
одни.

—- Очень быстро стареет 
трава, надо спешить с убор
кой, иначе корм будет низко
го качества, — настаивают 
другие.

В самом деле, когда Же 
выгоднее всего косить тра
вы? Редакция беседовала на 
эту тему со специалистами.

Их мнение сводится к одно
му: в выгоде всегда тот, кто 
больше скосит трав в ран
ний период их роста.

В областном управлении 
сельского хозяйства нам да
ли таблицу, в, которой на
глядно видно, ’насколько пи
тательно сено из многолет
них трав, убранных в разные 
фазы вегетации.

Содержание в 1 кг
сухого вещества

Культура Сроки уборки
Кормовых

Перевари
мого про-

единиц (кг) теина (грам
мов)

Клевер красный Ранняя уборка 0,60 82
Поздняя уборка 0,42 40

/ » Клевер перезрелый 0,10 31
Тимофеевка До цветения 0,56 31

» В период цветения 0,49 31
» После цветения 0,45 19

Ежа сборная Ранняя уборка 0,41 33
» Поздняя уборка 0,36 24

Очень резко уменьшается 
содержание кормовых еди
ниц и переваримого протеи
на при запоздании со сро
ками косовицы сеяных трав 
и естественных сенокосов на

сено, сенаж й другие виды 
кормов.

— Споры о сроках сено
коса не имеют под собой ос
нований, — сказал главный 
агроном производственного 

-управления сельского хозяй

ства облисполкома Н. П. Ок- 
ругйн. —• Существует пра
вило, что бобовые травы 
должны скашиваться в пе
риод бутонизации, а злако
вые — в начале колошения.

Н О В А Я  « О Д Е Ж Д А »  Д О М О В
Хабаровский завод строи

тельных материалов и изде
лий из пластмасс выпустил 
первую партию облицовоч

ного кирпйча. Он белоснеж
ного цвета с идеально-ров
ной поверхностью. Наряд
ным будет выглядеть зда

ние в такой «одежде». Ско
ро здесь начнут выпускать 
кирпичи других цветов: зе
леного, коричневого, розо
вого. Это позволит украшать 
здания мозаикой.

(ТАСС).
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В ДРУЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
То, что мы _ начали пять 

лет назад, было продиктова
но не тактическими, не крат
косрочными соображениями, 
это было принципиальное ре
шение, рассчитанное на дли
тельный период. Мы убеди
лись в том, каное огромное 
значение имеют взаимоотно
шения между нашими госу
дарствами, и с 1970 года 
они развивались в лучшую 
сторону. Пусть совместное 
решение ответственных дея
телей обеих сторон будет со
стоять в том, чтобы продол
жать этот курс.

При этом по-прежнему су
щественное значение имеет 
соглашение четырех держав 
от сентября 1971 года. Гене
ральный секретарь и я на
шли для этого формулу о 
«строгом соблюдении и пол
ном осуществлении» согла
шения. Таким образом сле
довало бы действовать и сей
час и устранять возможные 
недоразумения в интересах 
всех заинтересованных сто
рон. Все, что Вы сказали 
по этому поводу, господин 
Генеральный секретарь, я 
хорошо понял. Я уверен, что 
все сказанное Вами в таком 
конструктивном духе найдет 
понимание у всех заинте
ресованных сторон.

Совместно мы окидываем 
взглядом пятилетие сотруд
ничества и эффективного 
обеспечения мира. Вполне

очевидно, что то начало, на 
которое мы вместе отважи
лись, содействовало также во 
всемирно-политическом мас
штабе тому, чтобы Проло
жить путь к диалогу о раз
рядке напряженности и' сдер
живаний потенциала ядер- 
ных средств уничтожения. 
Мы расчистили путь к Сове
щанию по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, ко
торое завершится в скором 
времени. Мы создали пред
посылки для трудных, но 
тем более важных перегово
ров о сокращении вооружен
ных с'ил в центре Европы.

Мы можем быть благодар
ны за то, что продвинуло нас 
вперед, но вместе с тем Мы 
достаточно ясно сознаем, 
что многосторонний этап по
литики разрядки и эффектив
ного обеспечения мира пока 
еще не продвинулся несколь
ко дальше увертюры, начала. 
Я рассматриваю Хельсинки 
как начало, а не как конец.

Мы видим' сдвиги, и .я 
приветствую их. Но есть ос
нование испытывать и 
неудовлетворение, если
иметь в виду конечную цель: 
процесс разрядки, сотрудни
чества должен стать необра
тимым, хотя бы в отноше
нии Европы. Это — задача 
нашего поколения. Вез Даль
нейшего значительного про
гресса дёлу разрядки напря
женности будет нанесен 
ущерб; без сокращения 
войск и вооружений, каким

бы ограниченным оно ни бы
ло для начала, мы потерпим 
неудачу. И в будущем про
гресс будет даваться с тру
дом. Мы не обойдемся и без 
разочарований, в этом я то
же убежден. Они нас и преж
де не щадили. Дело мира, 
над которым мы трудимс'я, 
вновь вызывает, как мне ка
жется, вредную предвзя
тость малодушных, узколо
бых и трусливых, которые не 
слишком уверены в самих 
себе и в своем деле. В этом 
отношении я руководствуюсь 
одной европейской поговор
кой, которая, как мне было 
сказано, происходит из ва
шей страны: страх сам себе 
могилу роет.

Если мы встанем на путь 
страха, мы погибли. Но кто 
■из нас без озабоченности хо
тел бы рассматривать про
блемы мира?

Мир на Ближнем Востоке 
останется под угрозой до тех 
пор, пока народы и государ
ства этого района не будут 
готовы — и до тех пор, пока 
в этом им не помогут все 
стороны — обеспечить свои 
жизненные права и будущее 
путем проявления воли к со
существованию и сотрудни
честву.

Сырьевые проблемы гро
зят парализовать мировую 
экономику, ■ из чего никто не 
сможет извлечь выгоды. 
Усиливаются кризисные раз
ногласия между высокораз
витыми и менее развитыми в

промышленном отношении 
государствами. Голод и об
нищание миллионов создают 
напряженность, которая за
трагивает всех нас.

Ответственность за весь 
мир неделима. Особо боль
шую ответственность несут 
государства с высокоразви
той индустрией, и-значит, не 
в последнюю очередь, Феде
ративная Республика Герма
нии и Советский Союз.

Вы и я, уважаемые при
сутствующие, смотря н а ' это 
объективно, должны во все 
возрастающей степени нести 
за это совместную ответст
венность. Общественные си
стемы, к которым мы при
надлежим, весьма различны. 
Идеи, которыми, мы руковод
ствуемся, не терпят, чтобы 
их смешивали и путали. Од
нако я считаю, что в челове
ке мы видим существо, спо
собное к разумным действи
ям. Это обязывает нас тру
диться, исходя из принципа 
разрешимости конфликтов. 
Для этого требуется мужест
во, о котором я говорил, тре
буется терпение, к которому 
я призывал, как у себя в 
стране, так и в других ча
стях мира.

В наших взаимоотноше
ниях мы попытались соз
дать образец разрешимости 
проблем и конфликтов. Мы 
начали конкретизировать 
мысль о том, что Европа мо
жет быть районом мира. 
Этот континент, от трагедий 

вт

А м е р и ка н ска я  печать о беседе Л. И. Брежнева
Американская печать ши

роко освещает прием Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым в 
Кремле делегаций американ
ских сенаторов.

«Нью-Йорк тайме» и дру
г и е  газеты подчеркивают, 
что встреча прошла в кон
структивном духе и хорошей 
атмосфере и что на ней бы

ли затронуты серьезные во
просы.

Газета «Нью-Йорк дейли 
ньюс» отмечает, что Л. И .. 
Брежнев тепло приветство
вал делегацию американ
ских сенаторов. После 
встречи сенаторы заявили, 
что сейчас каждая сторона 
стала лучше понимать пози
цию друг друга. ,

Агентство АП передает:

В ответ на слова Л. И. 
Брежнева о том, что все 
советские люди хотят мира, 
сенатор Скотт заверил со
ветского руководителя, что 
американцы разделяют это 
чувство.

Корреспонденты информа
ционных агентств, приводя 
слова участников встречи, 
подчеркивают, что Л. И. 
Брежнев был настойчив в

своей позиции, но провел бе
седу в дружественном тоне 
с присущим ему юмором.

Печать цитирует заявле
ние сенатора Г. Хэмфри о 
том, что делегация сената 
США глубоко удовлетворе
на оказанным ей приемом и 
той содержательной бесе
дой, Которую провел с сена
торами Л. И. Брежнев.

(ТАСС, 3 июля).

Заявление Народног о собрания Н Р Б
СОФИЯ, 3 июля. (ТАСС). 

Обращение ЦК КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
ССОР и правительства Со
ветского Союза в связи с 
30-летием Победы над фа
шизмом отражает миролю
бивые стремления первой в 
мире страны социализма — 
знаменосца свободы, неза
висимости и социального 
прогресса, мира и междуна
родной безопасности. Содер
жащиеся в нем . идеи и 
предложения отвечают жиз
ненным интересам всех на
родов. Об этом говорится в 
заявлении, принятом на за
кончившейся вчера в Софии 
сессии Народного собрания 
НРБ.

Победа Советского Союза 
в Великой Отечественной 
войне, отмечается в нем, 
создала условия для соци

альных и политических пе
ремен, которые изменили 
облик, планеты. Начавшееся 
коренное переустройство 
международных отношений 
является результатом изме
нения соотношения сил в 
пользу мира и социализма, 
последовательных и согла
сованных действий Совет
ского Союза и других стран 
социалистического содру
жества на мировой арене по 
исполнению Программы ми
ра, принятой XXIV съездом 
КПСС.

Советский Союз вновь 
подтвердил свою непреклон
ную решимость продолжать 
борьбу за дальнейшую раз
рядку международной на
пряженности, за развитие 
мирного сотрудничества ме
жду государствами. Ярким 
выражением этого является

дальновидная, мудрая и по
следовательная внешнеполи
тическая линия Советского 
Союза, Политбюро ЦК 
КПСС и лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС, вы
дающегося деятеля между
народного коммунистическо
го и рабочего движения Л. И. 
Брежнева, которому при
надлежит большая заслуга в 
осуществлении перехода че
ловечества к новым между
народным отношениям.

Народное собрание Болга
рии, говорится в заявлении, 

"вновь подтверждает, что 
Цолгария неразрывно связа
на узами теснейшего един
ства действий с Советским 
Союзом и Другими странами 
социалистического содруже
ства, что в сотрудничестве 
со всеми миролюбивыми 
странами ойа и впредь будет

проводить активную и прин
ципиальную внешнюю поли
тику, направленную на уп
рочение мира, безопасности 
и сотрудничества на Балка
нах, в Европе и во всем ми
ре.

Народное собрание НРБ, 
выразитель воли всего бол
гарского народа, подчерки
вается в документе, торже
ственно заявляет, что оно 
целиком поддерживает обра
щение ЦК КПСС, Президиу
ма Верховного Совета
СССР и правительства Со
ветского Союза к народам, 
парламентам и правитель
ствам, присоединяется к их 
призыву навсегда покончить 
с опасной политикой «холод
ной войны», прекратить 
вмешательство во., внутрен
ние дела других народов И 
государств, направить уси
лия на создание атмосферы 
уверенности в мирном буду
щем человечества, на обеспе
чение прочного мира.

Н А  П Л Е Н У М Е  Ц К  К П Ч.
ПРАГА, 3 июля. (ТАСС). 

На проходящем здесь пле-' 
нуме ЦК КПП выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПП Г. Гусак.

Как сообщило агентство 
ЧТК, Г. Гусак от имени 
Президиума ЦК КПП внес 
предложение о созыве оче
редного XV съезда КПП в 
апреле 1976 года.

К решению о созыве XV 
съезда КПП и о начале его 
подготовки, сказал Г. Гусак, 
мы приходим в благоприят
ных международных и внут
риполитических условиях. 
Решения XIV съезда КПП, 
поддержанные огромным 
большинством трудящихся, 
рабочего класса, крестьянст

ва, интеллигенции, стали 
программой всего чехосло
вацкого социалистического 
общества. Реально предпо
лагать, что пятилетка будет 
успешно выполнена, претво
ряется в жизнь прЪграмма 
в социальной области, жиз
ненный уровень населения 
постоянно поднимается,, рас
тет уверенность трудящих
ся в завтрашнем дне, их до
верие к политике партии. 
Как подчеркнул Г. Гусак, 
Центральный Комитет мо
жет предстать на съезде 
перед коммунистами, а 
КПП — перед всем народом 
с итогами хорошо выполнен
ной работы во всех областях 
жизни общества.

Генеральный секретарь 
ЦК КПП остановился на ка
чественном и количествен
ном росте рядов партии, до
стигнутом после XIV съезда 
КПП. За прошедшие четыре 
года в ряды КПП было при
нято 24;6 тыс. человек. Бо
лее половины из них — ра
бочие, подавляющее боль
шинство принятых — моло
дежь. Г. Гусак обратил вни
мание на необходимость 
усиления идейно-воспита
тельной работы, чтобы по
мочь молодым коммунистам 
глубже овладеть идеями 
марксизма-ленинизма. При 
подготовке съезда, продол
жал далее Г. Гусак, мы бу
дем полностью исходить из

того, что мы являемся со
ставной частью социалисти
ческого содружества, что мы 
находимся в братском союзе 
с СССР, образуем неотдели
мое звено международного 
коммунистического и рабо
чего движения.

Г. Гусак подчеркнул, что 
нынешний Пленум ЦК КПП, 
который примет решение о 
созыве XV съезда КПП, 
должен стать началом боль
шой и вдохновляющей поли
тической кампании.

С докладом об основных 
задачах по подготовке про
екта Директив шестого пя
тилетнего плана развития 
народного хозяйства ЧССР 
и государственного плана на 
будущий год на пленуме 
выступил член Президиума 
ЦК КПП Л. Штроугал-

П Л Е Н У М  Ц К  ВСРП
БУДАПЕШТ, 3 июля. 

(ТАСС). Под председатель
ством Первого секретаря 
ЦК ВСГП Я. Кадара здесь 
состоялся расширенный пле
нум ЦК ВСГП.

Обсудив итоги выборов в 
Государственное ’ собрание 
BHF, Центральный Коми-' 
тет ВСГП констатировал, 
что подготовка и сами вы
боры прошли в атмосфере 
политического подъема, при 
активном участии всех изби
рателей.

На выборах венгерский 
народ продемонстрировал

свое доверие к шартии, К 
Отечественному народному 
фронту, единодушно поддер
жал внутреннюю и внешнюю 
политику ВСГП, программу 
строительства развитого со
циалистического общества.

На пленуме было отмече
но, что задачи в области 
экономики, выдвинутые де
кабрьским (1974) пленумом 
ЦК ВСГП, выполняются. 
Несмотря на усложняющие
ся внешнеэкономические ус
ловия, связанные с повы
шением цен на капитали
стических рынках, общест

венное производство в глав
ных отраслях развивалось 
намеченными темпами, а во 
многих сферах — быстрее 
намеченного. Успешно осу
ществляется программа по
вышения жизненного уров
ня.

Пленум ЦК ВСГП конста
тировал, что экономическое 
сотрудничество со странами 
—членами СЭВ развивается 
планомерно. Укрепление 
экономического сотрудниче
ства с социалистическими 
странами придает уверен
ность венгерским трудя
щимся в успехе их труда.

Центральный Комитет 
ВСГП дал высокую оценку

работы XXIX сессии СЭВ, 
состоявшейся в июне в Бу
дапеште. Гуководствуясь ин
тересами венгерского народа 
и общими интересами наро
дов социалистических стран, 
говорится в сообщении о 
пленуме, ВСГП и прави
тельство BHF будут и 
впредь делать все в интере
сах дальнейшего расшире
ния экономического сотруд
ничества стран—членов 
СЭВ, претворения в жизнь 
Комплексной программы со
циалистической экономиче
ской интеграций.

Центральный Комитет 
ВСГП избрал И. Хусара и 
П. Лошонци членами По
литбюро ЦК ВСГП.

которого много раз страдал 
весь мир, может продемонст
рировать перед человечест
вом жизнеспособность плодо
творного сотрудничества, ес
ли одновременно будут изо 
дня в день укрепляться ос
новы мира. На западе Евро
пы развивается сообщество, 
которое представляет собой 
фактор стабильности. Сот
рудничество государств Во
сточной Европы идет по Сво
им законам. Как видно уЖе 
из опыта последних лет, ис
ходя йз этих основ, могут 
быть найдены взаимно пере
крещивающиеся конструкции 
для совместных действий.

Преодоление страха, вот в 
чем заключается решающая 
задача в жизни индивидуума 
и в жизни народов. Гади это
го необходимо продолжать 
совместно работать, каждый 
на своем месте. Пусть это 
будет тем наказом, который 
мы в условиях мира и в доб
рый час дадим более моло
дому поколению.

Разрешите мне еще раз 
выразить глубокую призна
тельность за гостеприимство 
ч пожелать благополучия Ге
неральному секретарю ЦК 
КПСС Л. И. Брежневу, его 
супруге.

За хорошее сотрудничест
во между нашими странами 
к народами, за безопасность, 
мир и сотрудничество в Ев- 
Done! * * *

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

ПЛЕНУМЕ
И К П

ГИМ, 3 июля. (ТАСС). 
Состоявшиеся недавно 
выборы в местные орга
ны власти завершились 
крупным успехом левых 
партий, и прежде всего 
Итальянской коммуни
стической партии, заявил 
член руководства ИКП 
А. Коссутта, выступая с 
докладом на проходящем 
здесь пленуме ЦК Ком
партии. Пленум обсужда
ет вопрос «Политическая 
деятельность Коммуни
стов после победы на вы
борах 15 июня».

Результаты выборов, 
отметил докладчик, сви
детельствуют о том, что 
назрела необходимость 
осуществления глубокого 
сдвига в политической 
Жизни страны. Сейчас 
каждый третий италья
нец голосует за коммуни
стов.

А. Коссутта подверг 
критике политику круп
нейшей правящей партии 
страны — христианско- 
демократической.- Для 
преодоления экономиче
ских, социальных и поли
тических трудностей, пе
реживаемых страной, 
необходимы совместные 
усилия всех народных и 
демократических сил, 
сказал он.

ЗАСЕДАНИЕ 
РЕВОЛЮЦИОННОГО 
СОВЕТА ПОРТУГАЛИИ

ЛИССАБОН, 3 июля. 
(ТАСС). Здесь состоя
лось пленарное заседание 
Геволюционяого совета 
Португалии, на котором 
обсуждались вопросы 
внутриполитического, по
ложения в стране.

Революционный совет, 
отмечается в коммюнике, 
решил Назначить админи
стративную комиссию 
для управления католи
ческой радиостанцией 
«Ренащенса» вплоть до 
предстоящей национали
зации радиостанций в 
страде. Совет распоря
дился также провести 
тщательное расследова
ние обстоятельств побега 
из тюрьмы в Алкоэнтре 
группы бывших сотруд- 
ков салазаровской охран
ки Пиде. Будут преданы 
суду военного, трибунала 
лица, виновные в «пре
ступной небрежности», в 
результате которой стал 
возможен этот побег.

Совет принял решение 
в кратчайшие сроки раз
работать и опубликовать 
закон о конфискации 
имущества предпринима
телей и владельцев пред
приятий, выехавших без 
разрешения за границу и . 
бросивших таким обра
зом свои фабрики и заво
ды. Они будут переданы 
в распоряжение государ
ства без какого-либо пра
ва на возмещение вла
дельцам за конфискован
ное имущество.

Р е ш е н и е  в е р х о в н о г о  с у д а  Г р е ц и и
АФИНЫ, 4, июля. (ТАСС), связи с этим решением 
Верховный суд Греции ред судом предстанут

вынес решение по делу о го- бывших
сударственном перевороте греческой
21 апреля 1967 года, в ре- ших в нем активное участие, ку со стороны оппозицнон-
зультате которого Греция Ч1о делу 104 лиц, зани- ных политических партий,
оказалась под пятой военно- мавших важные посты в пра- Гуководство Коммунистйче

пе- летней военной диктатуры, 
2,4 решено прекратить следст- 

военнослужащих вие. Это решение верховного 
армии, принимав- суда вызвало резкую критк-

пило с заявлением, в кото
ром отметило, что вся от
ветственность за такое реше
ние ложится на правитель
ство. Греческий народ пла
тил и продолжает платить 
за все злодеяния хунты, и 
только он является высшим 
судьей.

Гешение верховного суда

Подготовка к намеченному на 15 июля совместному 
советско-американскому эксперименту в космосе вступила 
в заключительную стадию. Все работы, связанные с при
ведением в состояние готовности оборудования, координи
рованием действий наземного персонала, выполняются 
строго по графику. Оба космических корабля уже достав
лены на космодром, а их экйпажй проводят последние 
тренировки.

НА СНИМКЕ: американский астронавт Д. Слейтон и 
советский космонавт В. Кубасов во время недавних тре
нировок в Хьюстоне.

Фотохроника ТАСС.

З В Е З Д Н Ы Й  П Р О В О Ж А Е Т  К О С М О Н А В Т О В
Отлетом 3 июля к месту инженеры Центра управле- товкй 

старта советских экипажей, ния полетом, родные й дру- 
участвующих в советско- зья космонавтов.

Экипажи, вылетающие на 
американском космическом космодром, благодарят перед
палете, завершилась дли
тельная подготовка космо
навтов к уникальному экспе
рименту.

В Звездный городок про
водить космонавтов прибыли 
специалисты, принимавшие

отлетом всех, кто вывел их 
к финишной прямой — к 
старту.

Вместе с экипажами - на 
Байконур вылетели руково
дитель подготовки советских 
космонавтов генерал-лейте-

участие в создании для это- нант авиации В. А. Шаталов 
го полета корабля «Союз», и начальник центра подгр-

генерал-майор авиа
ции Г. Т. Береговой.

— Мы уверены в своих 
питомцах, — сказал Г. Т. 
Береговой. — Однако их глав
ный экзамен впереди. Он 
начнется с команды «Пуск», 
которая прозвучит для ко
рабля «Союз» 15 июля в 15 
часов 20 минут.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
А. РОМАНОВ, 

корр. ТАСС.
. Звездный городок.

К О С М И Ч Е С К А Я  Р Е П Е Т И Ц И Я
. НЬЮ-ЙОРК, 3 июля. Хьюстона команда амери- 

Корр. ТАСС В. Байдашин канских астронавтов в со- 
передает: На космодроме ставе Т. Стйффорда,
им. Дш. Кеннеди на мысе Д. Слейтона и В. Вранда. 
Канаверал (штат Флорида). Репетиция проходила в пол
успешно прошла первая ре
петиция запуска космическо
го корабля «Аполлон», ко
торый примет участие в сов
местном советско-айерикан- 
ском космическом экспери
менте. В ней участвовали 
наземная служба запуска 
космического корабля, а 
такжр прибывшая сюда из

ном соответствии с програм
мой запуска «Аполлона», 
намеченного, как Известно, 
на 15 июля. Системы запу: 
ска были отключены ровно 
за ■ три секунды до пуска 
ракеты-носителя «Сатурн», 
которая выведет корабль 
«Аполлон» на встречу с со
ветским кораблем «Союз».

Технический директор 
проекта «Союз» — «Апол
лон» с американской сторо
ны Г. Данни заявил на 
пресс-конференции на кос
модроме: Вся подготовка
осуществляется успешно по 
плану, намеченному Нацио
нальным управлением по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства 
с соответствующими совет
скими организациями. Мы 
все ждем этого знаменатель
ного события.
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НА КОНЦЕРТАХ" 
КАЗАХСКОГО

(симфонического
Всякий раз, когда ожи

даешь приезда в Томск како- 
гб-либо художественного 
коллектива, с которым еще 
не знакам, хочется, глядя на 
гастрольную афишу, пред
угадать творческие его воз
можности. Уже предвари
тельное знакомство с репер
туаром Государственного 
симфонического оркестра Ка
захской ССР, участвующего 
в фестивале искусств «Се
верное сияние», показало, 
что перед нами — интерес
ный, с большими возможно
стями коллектив. ‘ .

Оркестр дал ряд концер
тов для тружеников Шегар- 
ского и Кожевниковско.'о 
районов, выступал в кон
цертном зале филармонии и 
на летней эстраде городского 
сада. С оркестром выступили 
солистка Государственного 
академического театра опе
ры и балета им. Абая Р. Т. 
Жубатурова (сопрано), ис
полнившая произведения 
русской оперной классики и 
казахских композиторов, а 
также пианистка Цана Кама- 
лиева, сыгравшая Первый 
концерт Бетховена.

Выступления выявили од
ну особенность, на которой 
хочется остановиться подроб! 
нее. С одной стороны, вклю
чение в репертуар ряда сим
фонических произведений, 
каждое из которых является 
своего рода «камнем претк
новения^ даже для опытных 
коллективов, и успешное, в 
целом, исполнение произве
дений Р. Штрауса, Г. Берли
оза, К. Дебюсси, М. Равеля, 
требующих оркестрового 
блеска, отточенности ансамб
ля, особой художественной 
ответственности каждого ис
полнителя, делает честь ор

кестру. С другой стороны, в 
репертуаре гостей есть из
вестный крен в сторону про
изведений программно-изо
бразительных, в которых 
идея как бы лежит на по
верхности живописного по
вествования. Такое «увлече
ние технической и живопис
ной стороной дела, на наш 
взгляд, обусловило как до
стижения, так и просчеты ис
полненных программ.

К числу несомненных 
удач следует отнести испол
нение симфонической поэмы 
Рихарда Штрауса «Дон 
Жуан», в которой верная 
передача образа главного ге
роя, полного кипучей жиз
ненной силы й неиссякаемой 
жизнерадостности, сочетает
ся с калейдоскопической 
сменой ситуаций и образов. 
Во второй сюите Мориса Р а
веля из балета «Дафнис и 
Хлоя» хочется отметить тон
ко переданную картину про
буждающегося утра («Рас
свет»), живописное изобра
жение античных легенд во 
второй части («Пантомима»), 
где блестяще проявили се
бя солисты оркестра В. А. 
Книтель (флейта) и М. Ш. 
Коган (скрипка), а также 
вакханалию в «Финале». 
Дирижер Тимур Мынбаев 
продемонстрировал в этих 
сочинениях способность 
быстро переключаться с од
ного образа на другой. Это, 
в частности, проявилось и в 
разработке первой части Пя
той симфонии Дм. Шоста
ковича, которая по драма
тургии близка Шестой сим
фонии П. И. Чайковского. 
Лирическим . раздумьям в 
ней противопоставляется бе
шеный натиск зла и разру
шения, сметающий и растап

тывающий на своем пути все 
человеческое.

Й здесь следует сказать о 
недостатках, которые особен
но выпукло предстают на фо
не удачного выступления ор
кестра в целом. Исполнение 
Пятой симфонии Дм. Шоста
ковича удовлетворило слу
шателей не во всем. Так, в 
«Скерцо» не хватало разно
образия, мозаичности, отче
го картина народного гу
лянья несколько потускнела: 
в медленной части не хватало 
выразительных интонаций 
человеческой речи, их орга
нического сочетания с песен
ными элементами. И еще 
одно соображение. Хотя 
идею Пятой симфонии 

. Дм. Шостаковича в сжатой 
формулировке. определить 
невозможно, один из ее ас
пектов — становление лич
ности человека социали
стического общества — 
можно считать ведущим. 
И если дирижеру уда
лось показать борьбу за 
утверждение светлых идеа
лов, то в меньшей степени 
ему удалось подчеркнуть 
трудности этой борьбы. А то
гда весомее прозвучал бы 
финал симфонии.

Причина отмеченных недо
статков, на наш взгляд, в 
том, что дирижер не исполь
зует все возможности орке
стра.

Оркестр, безусловно, пер
спективен. Он укомплектован 
хорошими музыкантами, эн
тузиастами своего дела. Уже 
сейчас он демонстрирует до
статочно высокую исполни
тельскую технику (как не 
вспомнить тут «Празднест
ва» К. Дебюсси!), хороший 
строй и ансамбль, а дириже
ры Т. К. Мынбаев и Д. Д. 
Хохлов — умение ориенти
роваться в произведениях 
разных стилей, преодоле
вать сложности формы в 
«неудобных» произведениях, 
нё говоря уже о чисто дири
жерской технике.

Приходится сожалеть, что 
«академических» концертов 
было очень мало, и томичи 
не смогли полнее познако
миться с богатейшим твор
ческим багажом оркестра.1 
Остается надеяться, что этот 
интересный коллектив еще 
приедет к нам.

В. НИКОЛАЕВ, 
музыковед.

народа, указывается в заяв
лении партии «Всегрече- 
ское социалистическое дви
жение». Оно не является 
неожиданным, поскольку 
чистка в органах правосудия 
не была проведена. Если ми
нистры хунты и мучителя 
народа не понесут ответст
венности, то демократия в

С П О Р Т

О П Р Е Д Е Л И Л И С Ь  В С Е  П О Л У Ф И Н А Л И С Т Ы

фашистской диктатуры. В вительствах периода семи- ской партии Греции высту- неприемлемо для греческого Греции не укрепится.

В полуфинал розыгрыша 
Кубка Советского Союза по 
футболу вышли команды 
тбилисского «Динамо», ере
ванского «Арарата», воро- 
шиловградской «Зари».

Четвертый полуфиналист 
—- ЦСКА определился 3 
июля в Москве. Армейцы 
выиграли четвертьфиналь
ную встречу у алма-атинско

го «Кайрата» —: 3:0 (1:0). 
Два мяча забил Копейкин, 
один — Шлапак.

Полуфинальные ' матчи 
пройдут 16 июля.

(Корр. ТАСС).
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О Т Л И Ч Н Ы Е
Р Е З У Л Ь Т А Т Ы

Отличными результатами 
встречают Международный 
день кооперации охотники 
Каргасокского района. Охот
ник М. Костин из Васюган- 
ского коопзверопромхоза за 

сезон добыл ' пушнины на 
4.380 рублей и по итогам 
областного социалистическо
го соревнования занял вто
рое место. Его коллега 
И. Бондаренко сдал на заго
товительный пункт пушни
ны на 2.390 рублей. В Тым- 
ском коопэверопромхозе са
мый высокий результат по 
отстрелу пушного зверя у 
Г. Юркова — он добыл на 
2.520 рублей шкурок. Эти 
охотники стали участниками 
областного слета, где им 
были вручены почетные гра
моты.

Т. КУРИЛОВИЧ.

СПРАВКУ ДАЕТ РОБОТ
Около тысячи писем-запросов от 

желающих поступить в институт уже 
получила приемная комиссия ТИАСУРа.

На днях в вестибюле корпуса уста
новлен робот, сконструированный сот
рудниками кафедры телевизионных 
устройств. Робот дает ответы на самые 
разнообразные вопросы, касающиеся 
специальностей, условий поступления, 
учебной, общественной, спортивной жиз
ни вуза. В приемной комиссии посетите
ли могут получить хорошо иллюстриро
ванную брошюру, специальные выпуски 
многотиражной газеты «Радиоэлектро
ника для абитуриентов. Для них постав
лен фильм о ТИАСУРе, который демон
стрировался во многих школах Томской 
и других областей.

И. ФЕДОРОВА.

Н О В Ы Й
Р Е Й С

На днях в Стрежев- 
ском аэропорту призем
лился самолет ЯК-40, 
Он летел по маршруту 
Барнаул — Томск—Стре- 
жевой—Тюмень. Это но
вый маршрут, по которо
му теперь три раза в не
делю самолет будет при
бывать к томским нефтя
никам. Раньше Стрежев- 
ской аэропорт принимал 
только пассажирские са
молеты АН-24 и АН:2. 
ЯК-40 более удобен 
для сообщения. Он берет 
на борт 32 пассажира, 
скорость самолета — 
около 600 километров в

К. ЮРЬЕВ.

Праздник плуга
Сабантуй называют еще праздником 

плуга. Это национальное татарское гу
лянье, которое проводят обычно летом, 
в дни, свободные от полевых работ.

Многолюдно было в этот день в Йс-. 
ламбуле. Приехали сюда жители из со
седних деревень и даже из райцентра — 
Кривошеина. Немало интересного уви
дели они здесь. Любители конного спор
та состязались, кто из них лучший всад
ник. Победителем оказался рабочий сов
хоза М. Нигматулин. Не обошлось и без 
куряша —, силовой борьбы. Третий , год 
звание чемпиона оставил за робой рабо
чий X. Мустафин.

И другие состязания состоялись в этот 
день. Был, например, конкурс на лучшее 
исполнение татарских национальных пе
сен и танцев. Праздник надолго запом
нится жителям Йсламбуля и их гостям.

С. МОСИНА.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
ДЛЯ ЖУРНАЛИСТОВ

Вчера в конференц-зале редакции «Красного знамени» 
состоялась пресс-конференция для журналистов област
ных, районных и многотиражных газет, телевидения и ра
диовещания. В гости к работникам средств массовой ин
формации пришли представители Государственного ака
демического Малого театра Союза ССР, гостящего сей
час в Томске.

Пресс-конференцию открыл редактор «Красного знаме
ни» А. Н. Новоселов. Он представил собравшимся дирек
тора Малого театра народного артиста СССР, Героя Со
циалистического Труда М. И, Царева, народного артиста 
СССР Н. А. Анненкова и главного художника театра, за
служенного художника РСФСР Е. И. Куманькова. М. И. 
Царев рассказал журналистам об истории прославленного 
театрального коллектива, о том, как закладывались в Ма
лом театре, традиции русского сценического- реализма, 
традиции Щепкина, Мочалова, Ермоловой, которые театр 
бережно хранит и развивает в своей сегодняшней творче
ской практике. М. И. Царев остановился также на про
блемах формирования репертуара, на творческих планах 
театра на ближайшее будущее. Н. А. Анненков посвятил 
свое выступление работе театрального училища имени 
Щепкина — высшего театрального учебного заведения, 
существующего при Малом театре. Много внимания уде
лил он воспитанию молодого актера, подготовке актерских 
кадров для национальных театров страны. Е. И. Кумань
ков говорил о принципах художественного оформлений 
спектаклей.

В заключение участники пресс-конференции ответили 
на вопросы журналистов.

НА СНИМКЕ: идет пресс-конференция.
Фото В. Казанцева.

Т О М С К И Й  О П Ы Т  —  
П Р И Б А Л Т И К Е
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Д орож ная а зб у к а
В Кирбвском районе со

стоялось открытие первого 
в Томске детского автодро
ма «Светофор». Он оборудо
ван в сквере против Лагер
ного сада, по улице Нахимо
ва. Аллеи сквера, пред
ставляющие «улицы» и «пе
рекрестки», обставлены до-_ 
рожными знаками, размече
ны пешеходные переходы, 
работает светофор.

Перед открытием автодро
ма. с ребятами из школ горо
да была проведена виктори
на на знание дорожных зна
ков и правил движения на 
улицах. Жюри, в составе ак
тивистов городской автошко
лы ДОСААФ, определило 
победителей. Ими оказались

ФОТОРЕПОРТАЖ

ребята из школ №№ 32, 51 
и 42. Самым маленьким 
мальчикам и девочкам из 
этих школ, и было поручено 
разрезать ленту на открытии 
автодрома. Под веселый 
марш тронулся по дорожке 
поток детских автомобилей 
под управлением победите
лей викторины. Их движени
ем строго руководили юные 
регулировщики и их забот
ливые наставники—работни
ки ГАИ '3. Абрамова, В. Вах
рушев и Н. Завьялов.

Праздник закончился вру

чением подарков пооедите- 
лям викторины и тем, кто 
показал хорошее знание до
рожных знаков и правил 
безопасности.

Наглядная обстановка аз- 
тодрома, яркие, доступные 
детям плакаты, увлекатель
ные игры «Светофор на пе
рекрестке», «Дорожные зна
ки», по условиям которых 
мальчики и девочки бывают 
и водителями транспоо:?., и 
регулировщиками, и пеше
ходами, помогают им хорошо 
усвоить правила уличного 
‘движения.

В. ДОРОШЕНКО.

НА СНИМКАХ: слева — 
юная регулировщица Оля 
Яковлева; справа — лей
тенант Н. Завьялов помогает 
изучить дорожную азбуку 
Косте Кузнецову.

Фото А. Петрова.

Вернисаж  инж енера

В среду в Томский 
ЦНТИ поступила темати
ческая подборка материа
лов на тему: «Организа
ция социалистического со
ревнования между отдёла- 
ми заводоуправлений», 
изданная Латвийским рес
публиканским институтом 
научно-технической ин
формации и пропаганды 
для организаций респуб
лики. В подборке исполь
зованы информационные 
листки, изданные Том
ским ЦНТИ в текущем 
году. Томские материалы 
посвящены передовому 
опыту организации социа
листического соревнова
ния между отделами заво
доуправлений завода
«Сибэлектромотор», заво
да математических ма
шин, электротехнического 
и электролампового заво

дов, а также завода режу
щих инструментов. Среди 
них особый интерес пред
ставили: «Коэффициент
творческой активности 
ИТР» (ЗММ), «Организа
ция соревнования на зва
ние «Лучший нормиров
щик завода» (ТЭЛЗ), 
«Оценка уровня организа
ции социалистического со
ревнования в цехах, отде
лах, бригадах, службах и 
на участках» (ТЭТЗ), ли
сты с изложением показа
телей отделов заводоуп
равления в общезавод
ском социалистическом 
соревновании («Сибэлек
тромотор») и другие.

Это — еще одно под
тверждение эффективно
сти участия организаций в 
системе межотраслевого 
обмен!

Г. ИВАНОВ.

Традиционными стала 
выставки произведений 
живописи в Доме культу
ры Асиновского лесопро
мышленного комбината. 
Их организатор—дирек
тор районного Дома куль
туры В. Быстрицкий. Пер
вая из них была органи
зована в 1971 году. Вы
ставлялись работы том
ского художника Генна
дия Ламанова, который 
занимался оформлением 
Дома культуры дерево- 
обработчиков.

Интересными оказа
лись экспозиции самодея
тельных художников Том
ска и народных умельцев 
Асиновского лесопро
мышленного комбината, 
изделия которых побыва
ли на вернисажах не 
только в областном цент
ре, ко и в Москве.

В Доме культуры про
ходили также персональ
ные выставки картин 
томскйх художников
А. Зуева, В. Котовой, 
Э. Завьяловой, Г. Иере
мия а, В. Попова. Героя

ми их полотен стали мно
гие передовики производ
ства Асиновского ЛПК, 
портреты которых приоб
ретены комбинатом.

Сейчас в Асиновском 
ДК демонстрируются 
картины инженера Том
ского домостроительного 
комбината Михаила Нес
терова. Новая экспозиция 
вызвала большой инте
рес. Нестеров предоста-' 
б й л  54 картины, среди 
них историческое полот
но — «Расстрел демон
страции в Томске в 1905 
году». В своих произве
дениях художник воспе
вает романтику освоения 
томского севера, создает 
портреты земляков. Ли
ризмом дышат полотна, 
посвященные родной
земле. Интересны порт
реты мастеров искусств, 
посещавших Томск, порт
реты участников самодея
тельности электролампо
вого завода, композитора 
Владимира Лавриненко.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

^  : ! -С п е к т а к л ь  д л я  д е т е й
Хорош ий под арок к  летним  ка н и кул а м  сделал з ы р я н 

ским  ш ко л ьн и ка м  народны й театр при  Доме ку л ь ту р ы . 
Он, поставил сп е кта кл ь  «Катя и чудеса». На прем ьеру, 
которая состоялась в районном  Доме ку л ь ту р ы , были 
пр игла ш ены  ребята из ш кол  райцентра , восп и та н н и ки  
д е тски х  садов. С пе ктакль  всем очень понравился.

Л. КРЕЧЕТОВА.

ПОЛЕЗНЫЕ
СОВЕТЫ Ц В Е Т Ы  Н А  Б А Л К О Н Е

Цветы — прекрасное ук
рашение жилых помещений, 
дворов и улиц. Поэтому ес
тественно разводить их и на 
балконах. Особенно хорошо 
украсить их вьющимися рас
тениями: декоративной фа
солью, душистым горошком, 
вьюнками, настурцией, со
здающими красивые гир
лянды с яркими цветами. 
Отлично смотрятся на балко
не или лоджии цветы в под

весных корзинах из прово
локи или кашпо: в них хоро
ши фуксии, плющи и герани.

Озеленить можно и балко
ны, находящиеся на сезер- 
ной стороне: здесь годятся 
теневыносливые домашние 
цветы, папоротники, плющи, 
бегонии, петунии, комнатные 
ампельные растения.

На первом и . втором эта
жах ваш балконный цветник 
будет хорошо смотреться с

мягкими цветовыми перехо
дами (белый — розовый, бе
лый — голубой, розовый — 
сиреневый и т. п.). На более 
•высоких этажах лучше вы
глядит цветник яркий одно
тонный или построенный на 
контрастных -сочетаниях (бе
лый — красный, желтый— 
фиолетовый, оранжевый — 
голубой).

Тем, "у кого балконы пока 
не озеленены, еще не позд

но сделать это. Уберите 
лишние вещи, веревки для 
сушки белья сделайте на 
уровне перил, сам балкон 
затяните цветной неяркой 
материей, а на перила (луч-1 
ше с боков) закрепите каш
по, в которые поместите яр
кие герани или другие цве
тущие растения.

А. ОКУЛОВИЧ, 
агроном Томского го
родского совета садо

водов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ
МАЛЫЙ ТЕАТР СССР

5 ию л я  в по м ещ ении  драм а
ти ч е ско го  театра — сп е кта кл ь  
«Касатка» , во Дворце ку л ь т у р ы  
«А вангард» утр о м  — сп е кта кл ь  
«П учина» , вечером  — «Не все 
ко т у  м асленица».

Н ачало сп е кта кл е й : у тр е н н е 
го — в 12 час., в еч ерн и х  — в 
19 час. 30. м ин.

и
5 ию ля. «П ривидения в зам

ке Ш пессарт» — 19, 21.

5 и к  
ная
«БУРЫ

Ц И Р К!
•ля. Больш ая разнообраз- 
програм м а. А ттр а кц и о н
Е МЕДВЕДИ» — 16, 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«В бой и д у т  одни «старики»  

— 9. М ул ьтсб орн и к № 3S —
10-40. «Они сра ж али сь  за Ро
дину» (две серии) — 12, 15 ,'18 , 
21.

имени М. ГОРЬКОГО
«П ариж сние  тайны » — 8-35,

10- 30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
«В бой идут одни «старики»  — 
9, 10-50, 12.40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. Зал к и н о х р о н и 
к и . М у л ьтсб о р н и к  — 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 14, 15-15, 16-30,
17-55, 19-20, 20-45, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
«И грек-17» — 9, 10-45, 12-30, 

14-15, 16, 17-45, 19-30, 21-30.
«День приема по ли чн ы м  воп
росам» -— 8-40, 12-30,. 14-15, 16, 
17-45, 19-30, 21. «Лиса и Заяц»
— 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Она и дьяволы » (две серии)

— 9, 14-40, 20-20. «Вальтер за
щ ищ ает Сараево» — 11-50,
17-30. «День прием а по ли чн ы м  
вопросам » — 9, 12-35, 16, 17-45,
19- 35, 21-20. «Р асскаж и  мне о 
себе» — 14-20. «П еппи в стра
не Т а ка -Т ука »  — 10-45.

«СИБИРЯК»
«Ч удак из 5-го «б» — ,.9-20.

«Дело М аттеи» — 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21,.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к № 36 « Р е кс— 

п уте ш е стве н н и к»  — 9, 10-20.
«М осква— Кассиопея», «О троки 
во Вселенной» — 11-40, 14-35.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«М ой папа кап итан »  — 10.
«Зануда» — 11-10, 13, 14-50,
16- 40, 18-20, 20, 21-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Телеграмма» —> 11, 13, 15.
«Из ж и зн и  од ного  бездельни
ка» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Все у л и к и  пр отив  него» —
17- 10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Следую своим  курсом »  — 
15, 17. 19, 21.

T S

СУББОТА, 5 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач. 

9.05. «Для вас, родители». 9.35. 
Цв. «Движение без опасности». 
В передаче пр ини м ает  участие 
н а ча л ьн и к  упр авл е ни я  ГАИ 
МВД СССР генерал-лейтенант 
м илиции  В. В. Л укья н ов . 10.05. 
Цв. Д о кум ен та л ьн ы й  фильм. 
10.15. М еж дународны е соревно
вания по  л е гкой  атлетике . 
Сборная СССР — сборная СШ А. 
Передача из Киева. 11.10. Цв. 
«П риходи, ска зка » . «П е туш о к и 
подсолнух». С пе ктакл ь  Т ул ь
ско го  театра ку ко л . 11.50. Но
вости. 12.00. Цв. «Сегодня — 
М еж дународ ны й  день кооп ера 
ции». Беседа с председателем 
Ц ентросою за А. П. Клим овы м . 
12.30. Цв. «С траницы  отечест
венной косм о н а вти ки » . Ведет 
передачу д важ д ы  Герой Совет- 
с кр го  Союза ле тчи к-ко см о н а вт  
Н. Н. Р ука в и ш н и ко в . 13.00. Цв. 
М узы ка л ьн а я , програм м а «Ут
ренняя почта». 13.30. Цв. «Здо
ровье». Ведущ ая — врач Ю. Бе- 
лянчйко ва . 14.00. Цв. «Очевид- 
ное-невероятное». Ведущ ий — 
проф ессор С. П. Капица . 15.00. 
«Впервые на телевизионном  э к 
ране». С пе ктакл ь  Ц ентрального  
акад ем ическо го  театра (Совет
ско й  А рм ии  «Не беспокойся , 
мама». А вто р  — Н. Думбадзе.

(В перерыве — докум ентальт 
н ы й  фильм). 17.30. «Время». 
18.00. Цв. Кон цер т  советской  
песни. 18.40. Цв. «По м узеям  и 
вы ставочны м  залам». М узей 
ке р а м и ки  К усково . 19.10. Цв. 
«Наша ули ца  Садовое кольцо». 
20.15. «По страницам  «Голубо
го  о гонька» . 21.10. «С траницы  
отечественной  ко см о н а вти ки » . 
21.40. Цв. «Песня-75». 22.05. Цв. 
М еж дународны е соревнования 
по  л е гкой  атлетике . Сборная 
СССР — сборная С Ш А. Переда
ча из Киева. 23.00. «Время». 
23.30. «Впервые на телевизи
онном экране». С пе ктакл ь  Ц ен
трального  акад е м и че ско го  те
атра С оветской А рм ии  «Не бес
покойся . мама».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

17.00. Ф ильм  — детям. «Ста
р и к  и ж уравль» . 17.10. «Ах, лю 
бовь». Х уд ож ественны й  ф ильм* ■ 
С еверо-О сетинского телввиде- V 
ния. 1974 г. 18.15. «Петр-1».
Х уд ож ествен ны й  фильм. '2-я 
серия.

Ш  р а д и о

СУББОТА, 5 июля
7.40. «С портивная неделя». 

7.45. М узы ка л ь н ы й  а н тр а кт . 
9.00. А л ьм ан ах  «Х уд ож ествен 
ная самодеятельность». 9.45. 
Для молодежи. «Ребята на 
стоящ ие». 14.00. «П ятилетка  — 
народу». 14.10. «Встреча с пес
ней». Кон цер т. 14.40. Радио
ж ур н а л  «Знания — народу».

5 и 6 июля 9

| К О Н Ц Е Р Т Ы  А Р Т И С Т О В  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  I

S А К А Д Е М И Ч Е С К О Г О  М А Л О Г О  Т Е А Т Р А  С С С Р  |
В ПОМЕЩЕНИИ ДВОРЦА ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

я В концерте принимают участие: Герой Социалистиче- 
2 ского Труда, народная артистка СССР, лауреат Государ- 
s ственных премий Е. Н. ГОГОЛЕВА, народные артисты 
я СССГ, лауреаты Государственных премий И. А. ЛЮ- 
I БЕЗНОВ, В. И. ХОХРЯКОВ, народные артисты РСФСР
|  Е. Я. ВЕСНИК, Н. В. ПОДГОРНЫЙ, заслуженный ар- _
|||||||111ШН1111ШНШН1111Ш1Н1!111П1!11Н11111...................................

тист РСФСР, лауреат Государственной премии Б. Ф. 
ГОРБАТОВ, заслуженные артисты РСФСР О. А. ЧУ- 
ВАЕВА, В. А. БОРЦОВ, Э. Е. МАРЦЕВИЧ, В. М. СО
ЛОМИН, заслуженный работник культуры РСФСР А. С. 
ПРОНИН, артисты театра 3. Е. АНДРЕЕВА, Г. В-. БУ- 
КАНОВА, М. В. ИВАНОВ.

Начало — в 15 часов.

ГОРСАД ГОРСАД

П о с л е д н и е  д н и г а с т р о л е й

М о с к о в с к о г о ц и р к а

Начало представлений — в 19-30, в субботу — в 16 
и 19-30, з  воскресенье — в 12, 16, 19-30.

ГАСТРОЛИ

11, 12, 19 
вечером

13, 16

17

14, 15, 20 
вечером

САХАЛИНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА нм. А. П. ЧЕХОВА
ОБЛДРАГЙТЕАТРА

:-.зт
В ПОМЕЩЕНИИ 
РЕПЕРТУАР с 11 по 22 июля 1975 г.

18 вечером

«Я ВСЕГДА УЛЫБАЮСЬ»
Я. Сегель

Н. Гоголь

22
«СОЛОМЕННАЯ СТОРОЖКА»

Ю. Эдлис

«ЖЕНИТЬБА»

Э. Володарский
«ДОЛГИ НАШИ»

19

18:

Э. Брагинский, 
Э. Рязанов

21
«РОДСТВЕННИКИ»

«ДАЛЬШЕ — ТИШИНА»
В. Дельмар

А. Островский
«БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ»

днем
В. Шульжик

«БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ»
20 днем

Т. Габбе. 
Е. Шварц

«ЗОЛУШКА»
Главный режиссер театра — А. В. ИВАНОВ. 
Начало спектаклей: дневных — в 12 час., вечерних 
19-30.

Касса работает с 11 до 14 и с 17 до 20 часов. 
Билеты продаются в кассе Томского облдрамтеатра. 
Принимаются заявки на коллективное посещение.
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